

**Zeitschrift:** Générations : aînés  
**Herausgeber:** Société coopérative générations  
**Band:** 31 (2001)  
**Heft:** 7-8

**Artikel:** L'Avico se bat pour l'AVS  
**Autor:** Rohrbach, Nicole  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-828422>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 26.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# L'Avivo se bat pour l'AVS

En ces temps de 11<sup>e</sup> révision de l'AVS, l'Avivo a plus que jamais sa raison d'être: défendre les intérêts de tous les retraités. A ce titre, la section jurassienne agit sur plusieurs fronts.

«Les aînés ont tous courageusement travaillé pour assurer le développement économique du pays. Par conséquent, ces personnes méritent une rente qui leur permette de passer leur retraite dans la sérénité et la dignité.» C'est en rappelant cette évidence que le mouvement Avivo a dénoncé, ce printemps dans la presse, les modifications proposées dans la 11<sup>e</sup> révision de l'assurance vieillesse. Elévation de l'âge de la retraite des femmes, suppression de certaines rentes de veuves... «Cette révision se fait de nouveau sur le dos des femmes», déplore en particulier Paul Wernli, 76 ans, président depuis 1995 de la section jurassienne.

Celle-ci, pour tenter de parer aux coupes sombres, a interpellé, avant les débats aux Chambres, les élus jurassiens et du Jura bernois pour les inviter à refuser ce qui apparaît comme un véritablement démantèlement. Ses revendications: des rentes de veuves inchangées et le maintien de l'adaptation actuelle des rentes AVS/AI à l'évolution des prix et des salaires, soit tous les deux ans. De plus, constatant que les rythmes actuels de travail provoquent, auprès d'un nombre croissant de salariés, une profonde usure, l'Avivo souhaite que l'abaissement de l'âge de la retraite, avec possibilité de toucher une rente pleine, soit mis à l'étude.

Dans le même élan, l'Avivo-Jura s'est engagé dans la récolte des signatures pour l'initiative populaire intitulée «Le bénéfice de la Banque natio-



A Delémont, des Jurassiens très actifs

nale pour l'AVS», qui propose, comme son intitulé le suggère, que le bénéfice net de la Banque nationale soit versé au fonds de compensation de l'AVS, sauf une part annuelle d'un milliard de francs remise aux cantons.

## Campagne de recrutement

Le nombre faisant en l'occurrence la force, la section jurassienne a lancé cette année une vaste campagne de recrutement. Fondée en 1958 (10 ans après les débuts du mouvement à Genève), elle compte aujourd'hui 1650 membres – y compris du Jura bernois – qui ne font pas que parler assurances sociales! A la défense des retraités et pré-retraités, l'Avivo ajoute en effet la détente. Dans le Jura, les rendez-vous se succèdent tout au long de l'année: lotos, tournois de cartes, sortie annuelle, fête de Noël, thés dansants, etc. La section a également une chorale, qui répète tous les mercredis après-midi sous la direction de Léon Brancucci, de Courfaivre.

Le comité de l'Avivo est fort de quinze membres. A l'exécutif, Paul Wernli est aidé par André Milani, de Delémont, vice-président, Armand

Nusbaumer, de Delémont, caissier, et François Marquis, de Moutier, secrétaire des procès verbaux, tous à disposition pour conseiller les aînés en cas de problèmes (par exemple, pour l'obtention de rentes complémentaires).

Nicole Rohrbach

## Revue d'information

L'Avivo-Jura édite, en association avec les sections du canton de Neuchâtel, une revue trimestrielle. Informations sur les activités des groupes y côtoient opinions de lecteurs, sujets divers et mots croisés.

**Rendez-vous de l'Avivo-Jura:** 13 septembre: tournoi de cartes au Restaurant de la Charrue, à Delémont; 11 octobre: loto à la salle Saint-Georges, à Delémont; 6 décembre: fête de Noël. Thés dansants: 4 octobre et 29 novembre.

**Renseignements:** Paul Wernli, route de Bâle 14, 2805 Soyhières, 032/422 01 64. Site internet Neuchâtel-Jura: [www.avivo-neju.ch](http://www.avivo-neju.ch)